



SAINT-LIN-LAURENTIDES



900, 12e Avenue, Saint-Lin-Laurentides
(Qc) J5M 2W2



450 439-3130



saint-lin-laurentides.com

COMMUNIQUÉ DE PRESSE POUR DIFFUSION IMMÉDIATE

Bilan de la gestion de l'état d'urgence à Saint-Lin-Laurentides *Un plan de mesures d'urgence exemplaire*

Saint-Lin-Laurentides, le 19 août 2024 - Le 9 août dernier, la Ville de Saint-Lin-Laurentides a été frappée par des pluies diluviennes d'une intensité sans précédent, mettant à l'épreuve nos infrastructures et notre capacité de réaction. Face à cette situation d'urgence, la Ville a immédiatement déployé son plan de mesures d'urgence, démontrant ainsi l'efficacité de sa préparation et la détermination de ses équipes à protéger la communauté.

L'état d'urgence a été officiellement déclaré à 22 h 03 le vendredi 9 août. Dès les premières heures, une cellule de crise a été mise en place pour coordonner les opérations. Cette équipe dédiée a travaillé sans relâche tout au long de la fin de semaine pour secourir les résidents enclavés, notamment dans les zones où l'effondrement de tronçons routiers avait isolé certaines habitations. La sécurité de nos citoyens étant notre priorité absolue, les secours ont été mobilisés pour évacuer rapidement les personnes en danger.

En parallèle, des réparations d'urgence ont été entreprises pour rétablir l'intégrité de nos routes. Grâce à une coordination efficace avec la Croix Rouge, un centre d'hébergement a été mis en place, offrant un refuge aux sinistrés et un soutien immédiat pour ceux qui avaient dû quitter leur domicile.

Pour gérer les nombreux appels d'urgence, la Ville a centralisé les communications au sein de notre centre de coordination des mesures d'urgence. Cela a permis d'évaluer rapidement les priorités et d'assurer une réponse adaptée à chaque situation.

Au terme de cette opération, le bilan fait état de 29 résidences déclarées sinistrées par le ministère de la Sécurité publique, ainsi que plusieurs sites touchés nécessitant des réparations. Cependant, grâce à la rapidité et à l'efficacité de l'intervention, les impacts ont été contenus et la situation est sous contrôle.

Des mesures additionnelles ont été mises en place pour soutenir les citoyens dans les jours suivants. Une ligne téléphonique pour une aide psychosociale a été ouverte en partenariat avec le Centre intégré de santé et de services sociaux de Lanaudière, offrant un soutien 24/7 à ceux qui en ont besoin. De plus, la réouverture de l'écocentre avec des heures prolongées a facilité la gestion des rebuts de démolition, tandis que des collectes spéciales d'encombrants et de réfrigérants ont été mises en place.

Des capsules informatives ont également été diffusées pour guider les citoyens dans la gestion de leurs rebuts de démolition.

Une séance d'information à l'intention des citoyens touchés par les inondations a été organisée le 15 août dernier afin d'offrir un accompagnement dans leurs démarches après l'inondation, notamment en ce qui concerne les réclamations d'assurance et les ressources d'aide financière disponibles. Près de 300 citoyens y ont assisté, en présence ou en virtuel.

L'esprit de solidarité a été un moteur essentiel durant cette crise. Un programme de jumelage entre sinistrés et bénévoles a été mis en place, permettant à ceux qui avaient besoin d'aide pour des travaux de démolition ou de réparation de recevoir un soutien direct. La Ville collabore également avec la Santé publique pour organiser une opération de porte-à-porte dans les secteurs les plus touchés, s'assurant du bien-être de tous les occupants.

Tout au long de cette période, la Ville a maintenu des communications constantes avec ses citoyens, notamment via une page Web mise à jour régulièrement et plusieurs publications sur les réseaux sociaux pour informer des développements et des mesures prises. Le maire a également été très présent sur le terrain et a fait état de l'évolution de la situation à travers plusieurs vidéos sur Facebook.

Le maire Mathieu Maisonneuve a salué le courage et la solidarité de la population, affirmant que « la Ville a encore beaucoup à faire, mais grâce à l'engagement de chacun, nous surmonterons ces défis ensemble. » La directrice générale, Marie-Claude Sénéchal, qui a coordonné les mesures d'urgence, a exprimé sa profonde gratitude envers les employés municipaux : « Votre détermination et résilience ont été exemplaires. Vous avez travaillé sans relâche pour surmonter les nombreux défis malgré les conditions difficiles. »

En somme, cette opération d'urgence a démontré l'efficacité du plan de mesures d'urgence -adopté en janvier 2024- de la Ville de Saint-Lin-Laurentides, permettant de limiter les dégâts et d'assurer la sécurité de la population. Nous remercions tous les citoyens pour leur solidarité et leur coopération en ces temps difficiles. Ensemble, nous continuerons à travailler pour que notre communauté retrouve sa force et son élan.

À propos

Saint-Lin-Laurentides, située au bord de la rivière l'Achigan, se trouve au carrefour de la grande région métropolitaine, des Laurentides et de Lanaudière. Elle compte aujourd'hui plus de 25 000 habitants sur un territoire de plus de 117 km². Empreinte d'une fierté historique, la ville de Saint-Lin-Laurentides est résolument tournée vers l'avenir. Elle met en place des actions concrètes pour transformer l'aménagement du territoire et assurer un avenir durable pour sa communauté. Fière, attrayante, inspirante, Saint-Lin-Laurentides vibre au rythme de sa résilience et de ses ambitions avec courage, persévérance et ardeur.

-30-

Source :

Guylaine Gagner

Coordonnatrice des communications

g.gagner@saint-lin-laurentides.com

450 439-3130, poste 7203